

la reina regente del reino, de conformidad con lo expuesto por el Consejo Supremo de Guerra y Marina en 13 del corriente mes, y de acuerdo con el Consejo de ministros, ha tenido á bien prorrogar por dos meses, á contar de la publicación en la *Gaceta de Madrid* de esta disposición, para los que se hallen en España y posesiones del Norte de Africa, y por cuatro á los residentes en el extranjero, los plazos para acogerse al referido indulto; en el concepto que, terminada esta prórroga, no se concederá otra, persiguiéndose con la mayor actividad, tanto á los que ahora no se acojan á ella, como á los que en lo sucesivo incurran en iguales responsabilidades, y á quienes se aplicará con rigor, sin excusa alguna, las vigentes disposiciones.

## ¿DE QUE SIRVE EL DERECHO INTERNACIONAL?

De nada, es completamente inútil o más bien es perjudicial, pues tan solo aplican para legitimar los despojos de los más débiles.

En nuestra patria mismo hemos visto un ejemplo patente del reinado de la fuerza, de la ineficacia del *derecho Internacional*, Estados—Unidos les gustaban nuestras colonias y se las quedaron con el derecho del más fuerte y aún podemos darles las gracias de que nos dejasen algo, hobraron los lankés como unos bandidos, pisoteando sin contemplación el derecho internacional, no una sola vez, sino varias y esto á la vista de las naciones civilizadas, estas se callaron, y se comprende ellas hubieran hecho igual.

Ahora el mundo civilizado contemplará otro atropello y de los más asquerosos, ún pueblo patriarcal, no tardará en ser victima de la perfida Albión, pero los del Transvaal no se dejarán arrollar como los españoles y quien sabe lo que pasará.

Más perfidia que la gastada por Inglaterra en el presente conflicto no la puede haber, á cara descubierta sin ni guardar las formas quiere el Transvaal y se prepara á tomarlo, pero los Boérs llenos de entusiasmo se prepararán á defender su Patria. No hay duda que los boérs solos serán arrollados, pues cuentan á lo sumo unos 30,000 en pie de guerra, y los Ingleses les pueden abrumar con un número infinito de soldados, pero aún que consiguen apo-

derarse de todo el Transvaal, muy caro lo habrán comprado; la sangre de los Ingleses correrá á raudales y hay de Inglaterra el día en que experimente el primer revés, aquel día será un castillo de naipes.

El Transvaal es un pueblo civilizado, lleno de virilidad, valiente y decidido á derramar en defensa de su hogar hasta la última gota de sangre de sus venas, su armamento es moderno, todo manejandolo como no lo hace ningún pueblo más, agregado á esto la alianza que ha contraído con el Estado de Orange, pues compréndese que después de su vecino el sería la victima de voracidad Inglesa y el auxilio más que probable de los Zulús, los cuales en un momento dado pueden poner en pie de guerra más de cuarenta mil hombres, todas estas fuerzas unidas, pueden dar una soberbia lección á los piratas modernos, y algo deben ver ellos de esto cuando á última hora parece que se les ha enfriado un poco el ayre guerrero.

Si hubiese de verificarse la lucha por mar, no hay duda que los vencerían, pero por tierra tiene su ejército un poco olvidado, y en las circunstancias actuales no será facil que reproduzcan las brillantes victorias de Egipto y de la India.

Por ahora todo es transportar tropas á la colonia del Cabo, en estos momentos ya cuenta dispuestos á entrar en campaña 35 batallones de infantería, 11 regimientos de caballería, 28 baterías de artillería con más de 180 cañones y más de 4,000 artilleros, este ejército para sostenerlo en campaña se verá obligada Inglaterra hacer un esfuerzo colosal, pues habrá de internarse dentro de los inmensos desiertos africanos, muy lejos de la costa, agregando á todo esto una impedimenta colosal, pues no se trata de combatir salvajes desprovistos de todo, sino conquistar un pueblo civilizado que tiene de su parte la *razón* y la *Justicia*.

Las naciones todas se miran indiferentes los preparativos de esta lucha, el derecho Internacional está escondido de vergüenza, al verse de tal manera interpretado y esta tan decantada civilización del siglo de las luces, no aparece por parte alguna, pues como siempre, como en los tiempos de la Edad—Media, reina como señora del mundo la *fuerza*.

Vencido el Transvaal, (si lo vencen) después de una lucha que será deses-

perada, tendrá las simpatías de todos los oprimidos de la tierra, cuando menos los boérs si caen, lo haran con arrogancia y no como nosotros que con el vencimiento, todo lo hemos perdido, hasta la vergüenza.

## CRÓNICA

### SESION DEL AYUNTAMIENTO

Bajo la presidencia del primer teniente de alcalde Sr. Llosas, y con asistencia de los Srs. Casabó, Masllorens, Solanich, Deu, Daudí, Tenas, Gelabert y Vidal, se celebró sesión, aprobándose el acta de la anterior.

El Sr. Llosas dió cuenta del regalo que ha verificado el Sr. Vayreda, en unión de sus consocios del Arte Cristiano, de un artístico crucificado con sus dosalete correspondiente, acordándose dar las gracias á los susodichos señores.

Enseguida se dió cuenta de la solicitud presentada en la anterior sesión por el encargado de la pescadería don Juan Prat, á fin de que le aumentasen el salario, pues ahora á más de las obligaciones inherentes á su cargo, se ha de cuidar del repeso; el Sr. Casabó, como presidente de la Junta de Gobernación expuso á los Srs. concejales las razones que asisten al susodicho empleado para pedir el aumento de salario, poniendo á sus compañeros de consistorio, al corriente de las medidas que se han tomado por las juntas de Gobernación y Hacienda, á fin de no gravar el presupuesto municipal con este aumento de sueldo, las cuales son: aumentar el arbitrio de un céntimo por quilo, que cobraban por el pescado; hasta cuatro céntimos, que se pagarán como consumos, la corporación á aprobado este aumento y atendido lo solicitado por Juan Prat, quedando en retribuirlo en ocho reales diarios,

El Secretario dió lectura á una solicitud pidiendo el Teatro por la temporada de invierno, ofreciéndose el solicitante en llevar tres damas, para actuar en nuestro coliseo en unión de los buenos aficionados de esta villa, quedose en esperar la venida del Alcalde á fin de que decida esta cuestión.

Leyose una solicitud del vecino pueblo de Batet, en la que se pide el perdón de la contribución por el terrible pedrisco que les cayó, que se les llevó toda la cosecha y teniendo que informar los pueblos vecinos respecto lo alegado, se acuerde que la comisión

Central se entere y de el informe.

Pide la palabra el Sr. Gelabert para hacer varias preguntas, una de las cuales es que le indiquen el estado de la reclamación, del piso de una de las maestras, porque teniendo como tiene el Municipio un piso arreglado en el Hospicio, no tiene necesidad de dar más doscientas pesetas para alquiler, el Sr. Llosas dijo que ya estaba arreglada esta cuestión y que dentro poco dará cuenta. Enseguida dió cuenta el Sr. Gelabert de una serie de abusos que pasan en la Pescadería con el *Bou Rafalí*, demostrando que el reglamento es completamente inútil, excitando el celo de la presidencia para que lo haga cumplir, aplicando la Ley sin contemplaciones de ninguna clase, al que falte, pues estos abusos perjudican á la clase más menesterosa de la población.

El Sr. Llosas prometió aplicar el reglamento y que lo haría cumplir estrictamente no permitiendo ni una transgresión más.

\* \*

El miércoles de la presente semana tuvo lugar el tradicional *aplech* á San Cosme, que estuvo muy animado bailándose sardanas durante toda la tarde.

\* \*

Recibimos un atentísimo B. L. M. del Gobernador Civil de la Provincia, D. José Montaner, en el cual nos incluía una cartilla sanitaria contra la Peste bubónica, de todo corazón agradecemos el envío, aun que tenemos la esperanza que nuestra patria se verá libre de este terrible azote, que ya tiene en la vecina nación de Portugal, pues gracias á las muchas precauciones tomadas será difícil que se propague.

El trabajo que contiene la cartilla en cuestión es verdaderamente acabado y no hay duda que siguiendo las prescripciones indicadas en ella, si tenemos la desgracia que venga la peste, será muy reducido el número de víctimas.

Las gracias más expresivas por el envío.

\* \*

El Gobierno ha recibido un cablegrama del cónsul español en Manila.

Su contenido es desgraciadamente desconsolador.

Dice el cónsul que se ha notificado oficialmente la negativa de Aguinaldo y del Gobierno de la titulada República de Filipinas en conceder la libertad de los prisioneros españoles, mientras el Gobierno no reconozca á los tagalos a beligerancia, é influya con su media-